

Boletín de Cartagena

Boletín de la Prensa de la Provincia

En la Península: 10 pesetas. En el Extranjero: 12 pesetas. 7 años: 70 pesetas. La suscripción se cobrará de antemano. No se devuelven los originales. Administración: Plaza San Agustín, 2. Teléfono 253.

El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro. Corresponsales en París: Mr. Ar. Lorcite, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31, Faubourg Montmartre. New-York: Mr. George B. Fike, 21-Park Row. Berlin: Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49. La correspondencia al Administrador.

La gran batalla

La epopeya que escribieron con su sangre las víctimas de Chareroy y Namur, tiene, en verdad, la trágica grandeza de las horribas hecatombes.

El desastre fué completo para vencedores y vencidos. Sobre el campo de batalla se amontonaron y confundieron los cadáveres mutilados de los combatientes, y en sus rostros, contraídos por un supremo gesto de dolor, el flamear tétrico de las máscaras rojizas de espanto.

Ardieron aldeas; pueblos enteros quedaron convertidos en informe montón de ruinas, y los campos devastados, que cien veces absorbieran el sudor febril de los labradores, empararon la sangre que corrió por ellos formando ríos ó fingiendo lagos.

Pasó la tromba guerrera como un huracán gigante, destruyendo todo, vidas y naturaleza; cantaron los cañones su himno demoledor, y los hombres, transformados en héroes absurdos é inconscientes, vieron llegar imparable el espectro de la Muerte arrollando á su paso la pálida silueta de un progreso mentido, de una civilización engañosa que se alejaba, esfumándose hasta perderse entre la polvareda y el humo de la catástrofe.

Ecco Europa, la Europa culta, la que pretende dirigir por caminos de humanismo y adelanto á naciones que reputó inferiores y que hoy contemplarán á la vieja Matrona entre asombro é indignación, como el niño que ve ropazar y caer á quien, con ánimo de domine, intentara guiar su paso vacilante.

Las mismas potencias que ayer se ufanaban por ser cuna de los grandes filósofos, de los egregios poetas y de los sesudos estadistas, olvidaron las enseñanzas de sus dioses tutelares, y al sentir el chispazo del odio y de la aniquilación, electrocucaron sus corazones insensibilizándolos, se lanzan las unas contra las otras, ávidas de sangre enemiga, sin acordarse del origen común que nos liga á todos los humanos y de la pasividad de ideales que debiera hermanarnos.

Esta bestia que se impone al hombre, y que al salir del cubil donde la reclusa temporalmente la máscara de una cultura circunstancial, aparece más feroz, más sangrienta, queriendo saciar en un momento todos los instintos brutales que su pasajera condición humana le obligó á mantener ocultos.

La colosal batalla que, entenebreció los campos de Namur y Charleroy, pasará á la Historia como uno de los mayores estigmas de ignominia que sobre las naciones civilizadas pese. La página sangrienta escrita por los ejércitos beligerantes de la conflagración europea de 1914,

pasará como orla de luto y de honor á las generaciones venideras, que no podrán comprender que los mismos hombres que inventaron el telégrafo sin hilos, que lograron dominar el aire, y cuya inteligencia tuvo resplandores de aurora divina, sean quienes se destruyeron mutuamente con crueldad de fieras é idiotez de locos criminales y suicidas.

Ofrecimientos

Madrid 28-9 m. Dicen de Bilbao, que muchos propietarios de hoteles y de casas particulares, las han ofrecido al alcalde para convertirlas en hospitales, destinados exclusivamente á los oficiales heridos en campaña.

En el Liceo de Bayona, hay alojados 75 heridos. Todos sufren heridas de la metralla que disparan los cañones alemanes.

Notas Municipales

La sesión de hoy

Esta mañana á las once se ha reunido en el cabildo ordinario nuestra excelente corporación municipal, presidida por el Alcalde don Manuel Tapia, asistiendo al efecto los señores Tobal, Espín, Sierra, Gil de Paraja, Martínez, (D. Sixto), Meseguer, Hernández, (D. J.), Andren, Mora, Guindulain, Saura, Vaso, Sánchez, (D. P.), Fernández, Vázquez, Menlez, Calle y Plazas.

Abierta la sesión, el secretario señor Carreño dió lectura al acta del consejo anterior y aprobada que fué, se procedió al despacho de los siguientes asuntos que estaban señalados en el orden del día.

Circular del señor Gobernador civil de la provincia, ordenando que los créditos consignados para festejos y gastos imprevistos extraordinarios, se inviertan en obras y servicios que den ocupación á los que carezcan de trabajo.

Queda enterada la corporación y el señor Alcalde recaba de la comisión de hacienda la prenta transferencia de lo propuesto por el señor Gobernador.

Oficio del Presidente y Secretario de la Junta directiva del Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, participando haber sido nombrado Capellán de dicho Cementerio, don Celestino Molina Podes.

Queda enterada la corporación. Carta de don Francisco Albacete, expresando su agradecimiento á la Corporación por el acuerdo declarándole hijo adoptivo de esta ciudad.

Enterado. Carta del letrado D. Emilio Diaz de Revenga, referente al estado actual del pleito contencioso que sigue este Ayuntamiento contra la resolución del señor Gobernador revocando el acuerdo referente á la suspensión del cargo de agente recaudador de arbitrios.

El Sr. Martínez (D. Sixto), dice que por el sentido de la carta considera el asunto perjudicial para el Ayuntamiento, y pide que se estudie detenidamente.

El Sr. Vaso pide á la presidencia de explicaciones sobre dicho asunto.

El Sr. Tapia hace historia de él, y después propone el Sr. Vaso que se nombre abogado y recaudador de arbitrios, para que se encargue de la recaudación de los mismos.

El Sr. Espín, después de dar cuenta de los diversos pleitos que entre el Ayuntamiento y el dicho agente recaudador existen, propone el nombramiento de una comisión antes de hacer la designación de abogado y procurador en Madrid, para ver si se solucionan estos pleitos que vienen ocasionando gastos al Municipio.

El Sr. Andren (D. F.) manifiesta que no se opone á lo expuesto por el Sr. Espín, aunque cree que no ha de dar resultado. El Sr. Espín propone para dicha comisión á los señores Vaso, Andren (D. F.), Martínez (D. Sixto) y Gil de Paraja.

Este explica las razones que le impiden el no poder formar parte de dicha comisión, y después de dar cuenta de la marcha del asunto, dice que él está dispuesto á dar toda clase de facilidades á dicha comisión, para ver si se llega á una solución satisfactoria para los intereses municipales.

El señor Plaza dice que esta comisión debe estudiar detenidamente el asunto.

Moción del señor Alcalde proponiendo se solicite del señor Gobernador civil la excepción de subasta para obras municipales que tengan crédito para su realización en el actual presupuesto. De conformidad.

Se dió lectura á la invitación que el señor Arquitecto hace al Ayuntamiento, para los funerales que el próximo domingo se han de celebrar en la Iglesia de Santa María de Guzmán, en sufragio del alma de Pío X, y se acuerda que asista á ellos el Alcalde y una comisión de concejales.

Terminado el despacho ordinario el Sr. Tobal pregunta á la presidencia si es cierta la noticia de que se han librado candidaturas para las obras de los caminos vecinales. El señor Alcalde dice que le ha teleografiado el Ingeniero jefe de obras públicas y este le ha dicho que en breve se remitirán las cantidades consignadas.

El concejal señor Saura, en nombre de los obreros da las gracias al señor Alcalde por sus gestiones lo mismo que al gobernador militar y así se acuerda.

El señor Menlez, pregunta si es cierto que se ha suspendido el acta de toma de posesión del arquitecto municipal.

El señor Tapia, da explicaciones acerca de dicha suspensión. Vaso (D. J.) se lamenta de la determinación adoptada y el señor Espín, aplaude la conducta seguida por el señor Tapia, al acceder á la petición hecha por varios arquitectos hasta que se discuta el expediente.

El señor Plazas, pide que para la sesión próxima se lleve el expediente y con esto terminó el acto.

LA CRISIS OBRERA

Suscripción iniciada por la Junta Local de Defensa para atender al socorro de los obreros que se encuentran sin trabajo.

	Ptas.
Suma anterior.	575 00
Don Bartolomé Herrera.	45 00
Don Silvestre Beibiar.	205 00
Total.	825 00

(Continuará).

Pasionaria

Como una nave perdida sin velamen ni timón, por los mares de la vida va en pos de la ilusión querida navegando el corazón.

A veces la luz incierta de alguna esperanza muerta brilla á lo lejos sombía, cual pupila que despierta con los albores del día.

Mas esa constelación tan sólo da un momento, y el perdido corazón á impulsos del raudal viento sigue en pos de su ilusión.

Si moribundo y maitrecho le arroja á la playa un día algún vendaval deshecho, daile abrigo, vida mía, en la rada de tu pecho.

M. Abril.

Tormentas

Madrid 28-9 m.

Telegrafan de Haescn, dando cuenta de las normas tormentas que se han desmenuado en toda aquella comarca, causando grandísimos daños en los campos.

Caseros enteros han sido arrasados.

Muchísimos animales perecieron ahogados.

Gran número de campesinos quedan ya en la miseria y en el dolor.

Rápida

Recordando

Dos cosas hay que los sabios no averiguarán jamás: cómo se evita el querer, cómo se puede olvidar.

Recojo pensamientos lejanos, escudriño minuciosamente los rincones de mi cerebro y las ideas van tomando forma descorriéndome esta neblina de los tiempos que sólo deja, aquí y allá, pinceladas de lo pasado, que al extenderlas cuidadosamente, hacen recominar el cuadro de nuestro vivir, resurgiendo los personajes que en él tomaron parte.

¡Oh! el vivir penoso, el vivir triste, la vida buñanguera y fácil, como dejáis en el corazón el desparecer esas gotitas de rocío, que embelleciendo el pasado y fortaleciendo el presente, lo atemperáis; no os agoteis nunca, y dando la necesidad del ensueño oblique á recordaros, acudid dócilmente á nuestro llamamiento y dejadnos que, penetrando de nuevo en lo remoto, vivamos un instante de lo que fué, para seguir viviendo resignadamente en lo que es...

Alsacia la bella, pedacito predilecto de Francia por ser la hija desgraciada; con sus campos de esmeralda, sus riuicuellos susurrantes sus noches de placidez serena, allí nacieron nuestros amores. Era ella una francesita linda y distinguida, con el espíritu cultivado de su raza, la mimosidad en el decir, el atractivo todo de su persona.

Opuesto el alemán en su espléndido uniforme; recto de cuerpo, alma infantil, reposada y tranquila, la enamoré; ¡que este año caprichoso que se llama amor, no reconozca patria ni lugar; se cobija bajo todas las banderas, es el amo del Universo y al extender los ecos de su voz por el mundo entero, coje de su corcajada una flecha y á mansalva la dispara yendo derecha á clavarse en el corazón, tal es su poder.

Va recordando la noche. Se oye á lo lejos el ruido de la cañonera. S. n.

res. Las almas ansiosas de paz no descansan. Las almas enamoradas tiemblan.

Lágrimas y ambiciones se entrelazan, miseria y soledad; la muerte...

La madre que formó el corazón de sus pequeños en ese culto á su Francia querida, les habló mil veces de sus bellezas, de sus refinamientos; de sus encantos, hizo creer en esas almitas la misma ternura que ella siente por lo suyo, y al narrar sus hazañas y ensalzar sus proezas, ellos también amaron á su Patria, El padre á su vez enriqueció sus inteligencias, templó sus voluntades, haciendo resaltar la bravura y el orgullo de su origen. A la hora suprema igualmente interesados por uno ú otro bando, como pajariños temerosos, huraños, repliáganse en su sufrir y no pudiendo volar libremente van resignados al sacrificio. ¡Quizá sientan en el corazón un malestar punzante y las palabras de la copla, se claven muy hondas, muy penetrantes!

¡Como se evita el querer
¡Como se puede olvidar!

Eméle.

A Italia

Madrid 28-9 m.

Dicen de Barcelona, que en el vapor «Buenos Aires» marcharon á Italia los arzobispos de Santiago Valladolid, Sevilla y Toledo, el Patriarca de Lisboa y los obispos de Salamanca y Colombin, con objeto de asistir á la elección del nuevo Papa.

Regatas

Programa de las regatas á vela que el próximo domingo tendrán lugar en nuestro puerto á las 4 de la tarde.

REGATAS LOCALES

Día 30.—Regata local de conjunto para los yates de la antigua fórmula y Sonderklasse. Recorrido 5 millas.

Primer premio.—COPA ARANCIBIA.

Segunda premio.—UN OBJETO DE ARTE.

Señales de atención á las 4 de la tarde.

Señales de salida á las 4'5 de la tarde.

Regata local para embarcaciones propiedad de los socios de este Real Club.—Recorrido 3 1/2 millas.

Primer premio.—UN OBJETO DE ARTE.

Segundo premio.—UN OBJETO DE ARTE.

Señales de atención una vez terminada la primera vuelta todos los yates. Señales de salida 5 minutos después.

Botes de la lista tercera inscritos en este puerto. Recorrido 3 1/2 millas.

Primer premio.—50 pesetas.

Segundo premio.—25 pesetas.

Señales de atención 10 minutos después de la salida de los anteriores.

Señales de salida 5 minutos después.

Botes de la lista cuarta inscritos en este puerto. Recorrido 3 1/2 millas.

Primer premio.—50 pesetas.

Segundo premio.—25 pesetas.

Señales de atención 5 minutos después de la salida de los anteriores.

Señales de salida á los 5 minutos de la atención.

INSTRUCCIONES GENERALES PARA LAS REGATAS DE LA VELA.

brarán con sujeción en un todo á lo dispuesto en el reglamento de la U. V.

COMPENSACIONES.—En la forma que previene el R. Y.

COPA «ARANCIBIA»

Para entrar en posesión definitiva de esta copa tendrá que ganarse tres veces seguidas ó cuatro alternas.—Recorrido tres vueltas al triángulo.

BOTES DE SOCIOS DE ESTE CLUB.

En esta regata se darán las compensaciones según sus arcos y el recorrido será de dos vueltas al triángulo.

JURADO. El jurado estará situado en la planta baja del Real Club de Regatas y los jueces de recorrido seguirán todas las regatas á bordo de una lancha vapor. El cronógrafo del jurado dará la hora oficial de las salidas.

SALIDA.—Linea de salida estará determinada por dos balizas situadas en la enfilación de la escala del Club y el Empalmador chico.

La salida se efectuará cortando todos los barcos la línea determinada por las dos balizas en dirección á Santa Lucía, esta será volante, y se tomará como hora de salida la de arriar la bandera, caída de la bola y disparo de cañón y en caso de fallar el disparo, la de arriar bandera y caída de la bola.

APLAZAMIENTO.—El jurado podrá retrasar las horas señaladas por intervalos de 10 minutos.

DISMINUCION DEL RECORRIDO. El Jurado, teniendo en cuenta la velocidad del viento podrá disminuir el recorrido, en el caso en que así lo acuerde, lo anunciará izando la bandera S. del C. Y. en unión de la Regata, esta disminución consistirá en dar una vuelta menos al triángulo.

LINEA DE LLEGADA.—Será la misma que la de salida y deberán costarlas las embarcaciones en la misma forma conforme vayan cortándola serán cronometradas indicándolo por un diparo de cañón.

Una vez cortada la línea continuarán á rumbo para alejarse de ella y no dificultar la maniobra á los que vayan entrando.

PROTESTAS.—Todo patrón que tenga que hacer alguna protesta deberá izarla en una de las ovenques la bandera nacional presentándose inmediatamente después de desembarcar al Jurado á exponerla.

RECORRIDO se hará en la forma indicada por la flecha del plano.

PREMIOS.—Para que el total de premios pueda adjudicarse es necesario que el número de embarcaciones que tome parte en cada una de su clase exceda por lo menos en una de aquellas.

DISTINTIVO.—Toda embarcación llevará un número negro en ambos lados del ángulo superior de la vela mayor, que se les entregará en el momento de la inscripción.

INSCRIPCION.—Las inscripciones tendrán que hacerse á las doce del día de las regatas en la Secretaría de este Club.

Gran expectación

Madrid 28-9 m.

Desde ayer la incomunicación del resto de Europa es casi absoluta.

La expectación que reina es enorme.

Circulan rumores estupendos sobre enormes batallas.

La información, que se recibe en Madrid, es insuficiente para calmar la guerra.